

zu erreichen, und verschwand bald darauf in den dichten, hinter ihm sich schließenden Guiavenbüschen.

## 12.

## Sadie und René.

Oh — die Brust hebt sich ordentlich frei, wie wir dem wilden, wüsten Treiben von Haß und Sünde, Leichtsinne und roher Sinnlichkeit den Rücken kehren, dem Wald, dem unentweihten Walde zuzustreben. Noch haben wir aber nicht all' die bunten, wilden Gruppen hinter uns, die zerstreut bei den verschiedenen Hütten, in all' den kleinen Gainen ihre Orgien feiern. Horch, von da drüben herüber lauter und munterer Trommelschlag unter den Palmen vor — lachende Männer- und Mädchenstimmen und jubelnder Chor; und von dort? tönt der scharfe Klang einer kleinen, in den Zweigen eines Drangenbaumes aufgehängenen Glocke und der monotone Sang frommer Hymnen in tahitiischer Sprache, von den ehrwürdigen Männern selbst an einem Wochentag gesungen, weil heute die Inseln ja dem rechten, dem „allein selig machenden protestantischen Glauben“ gerettet wurden.

Dahinein aber kreischt der laute, fröhliche Sang halbrunkener Matrosen, die am Strand wieder neuen Vergnügungen zuziehen. Hier eine Frauengestalt in wehdurchschauerter Angst niedergeworfen vor dem zürnenden Gott, den Blick angstvoll nach oben gerichtet, als ob sie fürchte, daß der rächende Strahl den Hornesworten folgen müsse, die der weiße fromme Mann eben von dem einfach hölzernen Kanzel-